
                                                                                         

                                                                                  

 

 

 

Comissão Assessora de Farmácia Clínica do CRF-SP 1 
Ata da VI Reunião Ordinária Anual  2 

26/06/2019 3 
 4 

Às dezessete horas e cinquenta minutos do vigésimo sexto dia do mês de junho do ano de dois 5 
mil e dezenove, deu-se início à VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de 6 
Farmácia Clínica do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pela 7 
Dra. Vanessa de Andrade Conceição. 8 
Presenças Registradas: Dra. Beatriz Edith Torrico Bautista, Dr. Carlos Rogério da Silva, Dra. 9 
Erika Cordeiro de Lima, Dra. Grayce Miguel França, Dra. Juliana Oliveira Candido, Dra. Karine de 10 
Carvalho Barros, Dra. Vanessa de Andrade Conceição, Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha – Gerente 11 
do DATEP e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – Consultor Farmacêutico do DATEP.  12 
Ausências Justificadas: Dra. Ana Tarina Alvarez Lopes, Dra. Emily Messias de Almeida D. da 13 
Silva, Dra. Mariana Suelotto Diegues, Dra. Priscila Rodrigues e Dr. Thiago Balbino Leite.  14 
1. APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES – Não Houve.  15 
2. APROVAÇÃO E ASSINATURA DE ATA 16 
2.1. Ata da 5ª Reunião Ordinária, realizada em 15/05/2019 – Após lida e aprovada, a ata 17 
foi assinada pelos presentes na reunião. Encaminhamento: ao Datep para encaminhar a ata para 18 
homologação da Diretoria do CRF-SP. 19 
3. INFORMES 20 
3.1.   XX Congresso Farmacêutico de São Paulo – Inscrições - 28/06/19 - Dr. Rogério 21 
Ribeiro de Almeida confirma junto aos membros que todos receberam o voucher para efetuar a 22 
inscrição e que a data limite para se pagar o valor de R$ 300,00 é dia 28/06/19, após, o valor 23 
aumentará.  Conclusão: Comissão ciente. 24 
3.2.   Plenária – 22/07/19 – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que ainda não há uma 25 
pauta definida para esta reunião plenária. Conclusão: Comissão ciente. 26 
3.3. Ciclo de Palestras Com Especialistas: 27 
3.3.1. 10/07/19, quarta-feira às 19h – O Farmacêutico e a Prática Esportiva – 28 
Suplementação Alimentar – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra de 29 
iniciativa da Comissão Assessora de Plantas Medicinais. Conclusão: Comissão ciente. 30 
3.3.2.  17/07/19, quarta-feira às 19h – Uso Correto de Antimicrobianos – Thiago Balbino 31 
Leite – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que é uma palestra de iniciativa da Comissão 32 
Assessora de Farmácia Clínica e que ocorrerá primeiro a reunião de pois a palestra. Conclusão: 33 
Comissão ciente. 34 
3.3.3.  18/07/19, quinta-feira às 19h – Mitos e Verdades sobre as redes sociais: Como 35 
destacar a sua farmácia sem infringir a lei – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que 36 
a Dra. Natascha Trolesi Cenachi, Coordenadora da Comissão Assessora de Farmácia Magistral, 37 
irá falar do que se pode em conteúdo para realizar postagens da sua farmácia sem infringir alguma 38 
lei. 39 



                                                                                         

                                                                                  

 

 

 

3.4.   27, 28 e 29/06 - Programa de Apoio à Recolocação - quinta e sexta-feira das 18h30 40 
às 22h30 e sábado das 9h às 18h – Sede CRF-SP -  Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 41 
que é um curso de iniciativa do Comitê Sênior e voltado para farmacêuticos que estão buscando 42 
uma recolocação no mercado de trabalho ou o primeiro emprego. Conclusão: Comissão ciente. 43 
3.5.   Papel do Conselho Regional e do Conselho Federal de Farmácia – Dr. Marcelo 44 
Ferreira Carlos Cunha comenta que o Conselho Regional de Farmácia é uma extensão do 45 
Conselho Federal de Farmácia com competências regionais. Informa que, via de regra, a 46 
competência do Conselho Federal é elaborar as normativas federais que regulamentam e definem 47 
a atuação do profissional farmacêutico. Quanto ao conselho regional, sua principal função é zelar 48 
pela observância dos princípios da ética e da disciplina dos profissionais farmacêuticos, no Estado 49 
de sua jurisdição. Conclusão: Comissão ciente. 50 
4. ASSUNTOS EM ANDAMENTO E PARA DISCUSSÃO 51 
4.1. Videoconferência com a Comissão Assessora de Farmácia Clínica da Seccional de 52 
Bauru:  Dra. Vanessa de Andrade Conceição inicia a videoconferência com as apresentações 53 
dos participantes e comenta os motivos da existência da Comissão Assessora, que é assessorar o 54 
Conselho em relação à atuação técnica do Farmacêutico, no caso desta Comissão, a atuação na 55 
Farmácia Clínica.  56 
4.1.1. Consultório farmacêutico (como extensão da atividade clínica) – Dr. Alexandre 57 
Bechara informa que a parte de Farmácia Clínica voltada somente para consultório, 58 
especificamente, no âmbito de drogarias é ainda muito tímida. Dr. Marcelo Ferreira Carlos 59 
Cunha questiona se esse assunto está sendo discutido nas Universidades da região de Bauru. Dr. 60 
Alexandre Bechara informa que ele e a Dra. Adriana têm trabalhado a questão do Consultório 61 
Farmacêutico nas unidades de ensino, inclusive houve projetos que foram aprovados. Também 62 
tem trabalhado em parcerias com os municípios para tentar a implantação dos consultórios 63 
farmacêuticos e formar profissionais farmacêuticos com essa visão das práticas e serviços do 64 
consultório farmacêutico. Informa que a dispensação de medicamentos no município de Bauru 65 
ocorre em casa de assistência farmacêutica e em postos de saúde. Casas de Assistência 66 
Farmacêuticas são grandes farmácias que foram desenvolvidas com a ideia de dispensar 67 
medicamentos e fazer, a princípio, uma consulta farmacêutica que é a atenção farmacêutica, 68 
porém não a fazem. Dra. Karine de Carvalho Barros comenta que a grande dificuldade de se 69 
implantar o consultório farmacêutico é a estrutura. Encaminhamento: pautar em outras 70 
reuniões. 71 
4.1.2. Implantação da Farmácia Clínica no SUS - Dr. Alexandre Bechara informa que já 72 
tem alguns projetos e ideias. Comenta que não há uma política das instituições públicas de saúde 73 
da região de Bauru quanto a este assunto. Comenta que, em relação aos hospitais, os privados já 74 
estão trabalhando a questão da farmácia clínica. Dra. Vanessa de Andrade Conceição questiona 75 
se há alguma coisa que seria bom fazer para ajudar respaldar a implantação da farmácia clínica 76 
no SUS, por exemplo, uma minuta ou um parecer técnico. Dr. Alexandre Bechara responde que 77 
sim e, é um dos objetivos dessa comunicação com a Comissão Assessora de Farmácia Clínica da 78 
Sede. Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha sugere à Comissão Assessora de Farmácia Clínica da 79 



                                                                                         

                                                                                  

 

 

 

seccional de Bauru fazer um fórum e convidar pessoas que tenham poder de decisão para um 80 
grande diálogo quanto a essa demanda. Encaminhamento: pautar em outras reuniões. 81 
4.2.  Palestra nas IES - Atualização da palestra “Atuação do Farmacêutico na Farmácia 82 
Clínica” – Dra. Vanessa de Andrade Conceição informa que a palestra está em fase de 83 
atualização. Conclusão: Comissão ciente. 84 
4.3. Revisão da cartilha - Dra. Vanessa de Andrade Conceição informa que está em fase 85 
final da revisão da cartilha e que nessa semana já estará pronta. Conclusão: Comissão ciente. 86 
4.4. GT Atuação do Farmacêutico Clínico -  Assunto não discutido. Encaminhamento: Pautar 87 
na próxima reunião. 88 
5. ENCERRAMENTO/PRÓXIMA REUNIÃO AGENDADA PARA 17/07/2019 – 17h30 89 
Concluídos os assuntos em pauta às dezenove horas e trinta minutos, Dra. Vanessa de Andrade 90 
Conceição, encerra a reunião, da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada será 91 
assinada pelos senhores membros presentes nesta reunião ordinária. Redigida por Joilson Lopes 92 
da Silva.  93 
Dra. Beatriz Edith Torrico Bautista: _________________________________________________ 94 

Dr. Carlos Rogério da Silva: _______________________________________________________ 95 

Dra. Erika Cordeiro de Lima: ______________________________________________________ 96 

Dra. Grayce Miguel França: _______________________________________________________ 97 

Dra. Juliana Oliveira Candido: _____________________________________________________ 98 

Dra. Karine de Carvalho Barros: ____________________________________________________ 99 

Dra. Vanessa de Andrade Conceição: ________________________________________________ 100 


